

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Can 2021 : la liste de Neveu, sans Didier Ndong

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**Q**UATRE gardiens de but (Jean-Noël Amonome, Anthony Mfa Mezui, Donald Nze et Junior Noubi Fotso), neuf défenseurs (Lloyd Palun, Anthony Oyono Omva, Johann Obiang, Wilfried Ebane Abessolo, Bruno Ecuele Manga, Yrondi Musavu-King, Gilchrist Nguema, Sidney Obissa et Yannis Ngakoutou), huit milieux de terrain (Mario Lemina, André Biyogo Poko, Junior Assoumou Akue, Serge Martinsson Ngouali, Medwin Biteghe Mendame, Alex Moucketou Moussounda, David Sambissa et Guelor Kanga Kaku), neuf attaquants (Pierre-Emerick Aubameyang, Denis Bouanga, Jim Allevinah, Aaron Boupenda, Axel Meyé, Louis Ameka Autchanga, Ulrick Brack Eneme, Fahd Ndzengue Moubeti et Kevin

Mayi). Ainsi se compose le groupe convoqué par le sélectionneur Patrice Neveu pour le stage préparatoire à Dubaï (Emirats arabes unis) à la phase finale de la Coupe d'Afrique des nations 2021.

Une présélection qui sera ramenée à vingt-huit noms au sortir d'une préparation assortie de trois matchs tests (contre la Mauritanie, la Tunisie ou le Rwanda et un club émirati). Avant de rallier le Cameroun, avec des certitudes plus ou moins renforcées.

Travail, humilité, respect du partenaire, discipline de groupe et se sublimer pour la patrie sont les maîtres-mots énoncés par le technicien français qui va renouer avec la Can plus d'une décennie après une première expérience honorable aux commandes de la Guinée (quart de finaliste en 2006). Promettant d'écarter tout joueur non en phase avec le cadre mis en place.

Sortir de la phase des poules constitue pour lui un premier objectif, dans un groupe où les Comores, le Ghana et le Maroc seront les adversaires successifs des Panthères. Franchir la barre des huitièmes de finale et, surtout, briser le plafond de verre que constituent les quarts de finale dans l'histoire du Gabon à la Can sont le fol espoir caressé par Neveu. Non sans des points d'interrogations légitimes sur son arrière-garde centrale et les effets collatéraux de la délicate première moitié de saison en club de la plupart de ses éléments du compartiment offensif.

Mais pour le technicien au long cours, la confiance reste de mise sur des choix qu'il dit assumer et la qualité de son groupe. Un effectif où Aubameyang, Poko, Ecuele et Palun sont les derniers représentants de la cuvée 2012, quart de finaliste de la Can.



Patrice Neveu lors de la conférence de presse de samedi dernier.

## Les raisons de la non-convocation de Ndong

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**L**E Gabon jouera la 33e édition de la Coupe d'Afrique des nations sans son médian défensif Didier Ndong. Ainsi en a décidé le sélectionneur de l'équipe nationale Patrice Neveu.

Au cours de la conférence de presse de samedi dernier, le technicien français a donné les raisons pour lesquelles il n'a pas convoqué le sociétaire du Yeni Malatyaspor (Super Lig turque) qui avait, au mois de novembre dernier, refusé de rejoindre les Panthères. Abandonnant ainsi ses coéquipiers lors des deux importants matchs face à la Libye et l'Égypte. Et ce, par solidarité pour Stéphane Nguema et les footballeurs membres de l'Association nationale des footballeurs professionnels gabonais (ANFPG) interpellés à Bongoville.

Pour Patrice Neveu, la décision de son joueur de ne

pas embarquer pour Franceville, d'abord mercredi, puis jeudi matin, est antérieure à l'interpellation de Nguema et compagnie, le jeudi après-midi. Autrement dit, quand Didier Ndong refuse de prendre le vol du jeudi (la veille du match Gabon-Libye), les incidents de Bongoville n'avaient pas encore eu lieu. " Et cela, nous ne pouvons l'accepter. Nous sommes une équipe, un groupe, nous devons être solidaires. Si un élément se désolidarise du groupe, vous comprenez qu'il y a un problème. "



faut sanctionner. Et je n'ai pas hésité une seule seconde et ce dans l'intérêt général du groupe. Que mes joueurs sachent que la sélection doit être au dessus de toute autre considération. C'est le message que je lance aux Panthères. Sans discipline, on n'arrive à rien ", martèle Patrice Neveu.

Le technicien français a donc fait preuve de fermeté en donnant l'exemple. Afin que, plus jamais ça ! Didier Ndong, qui n'est pas à son premier cas d'indiscipline en sélection (refus de se rendre en Angola pour le dernier match des éliminatoires de la Can-2021, refus d'aller à Bouaké en 2018...) n'aura qu'à s'en prendre à lui-même.

Au Maroc, Vahid Halilhodzic, le coach des Lions de l'Atlas, a lui aussi refusé de convoquer pour la Can son meilleur joueur Hakim Ziyech (Chelsea). Le manager bosnien a estimé que ce dernier "manquait d'implication et de sérieux lors des dernières sélections".

## La tanière sera désormais épiée

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**S**E priver de Didier Ndong pour la prochaine Can est la décision de Patrice Neveu. Son objectif est d'asseoir son autorité, de conserver une discipline et une cohésion au sein de son groupe. Une manière de dire que l'indiscipline de Ndong ou son communiqué de soutien à l'Association nationale des footballeurs professionnels du Gabon (ANFPG), perçu par beaucoup comme un moyen de masquer ses frasques, ne sera plus toléré au sein des Panthères. Sauf que cette situation met le sélectionneur dans une certaine position. En se basant sur le côté frondeur de Ndong pour le mettre au placard, Neveu va pousser l'opinion à scruter les prochaines sorties des Panthères. Cette dernière va donc espérer que la famille de Pierre-Emerick Aubameyang ne sera plus dans

l'avion des Panthères. Alors que les autres joueurs n'y ont pas droit. Elle espère aussi que les autres joueurs ne vont pas se défilier à la moindre occasion. La cohésion tant recherchée par le coach est aussi à ce prix. Au risque de laisser croire que certains ont des passe-droits.

Sur le plan sportif, Neveu se sépare d'un porte-bonheur. Les Panthères ont livré huit matchs en 2021. Ibrahim Ndong était titulaire lors de quatre rencontres. Pendant les quatre autres, il était remplaçant ou absent. Lors de ses titularisations, la sélection a remporté deux matchs, fait un nul et subi une défaite. Soit un taux de réussite de 75% avec Ndong sur le terrain. A contrario, les Panthères ont perdu trois fois et n'ont remporté qu'une seule victoire quand il est absent ou remplaçant. Mais le sélectionneur a fait ses choix.